



JÓVENES DE PUEBLO NUEVO PARTICIPAN DE UN PROCESO DE CIUDADANÍA

Acceso a Oportunidades para Jóvenes de Pueblo Nuevo, primer proyecto que beneficia a la población juvenil del municipio.

Con el proyecto Acceso a Oportunidades para Jóvenes de Pueblo Nuevo, se fortalecen los procesos de juventud en este municipio del Departamento de Córdoba. 140 jóvenes de las zonas rural y urbana de esta comunidad han sido parte de este escenario que ha permitido el desarrollo de capacidades para el ejercicio de derechos y construcción de ciudadanía.

Este proyecto, enmarcado en el macroproyecto "Acceso a Oportunidades para Jóvenes en Colombia" inició en marzo de 2012 con el objetivo de fortalecer capacidades en los jóvenes para que puedan acceder a oportunidades de participación, estudio y empleo. Durante un año se brindó acompañamiento y asesoría permanente a los participantes en la construcción de su plan de vida, y se realizó una etapa formativa en temas de comunicación y dominio de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TICs), herramientas que facilitan el acceso a las ofertas educativas, de empleo y a espacios de participación.

La iniciativa, fruto de una alianza entre la Fundación Surtigas, la Fundación Antonio Restrepo Barco, el Banco Mundial y la Alcaldía de Pueblo Nuevo, hoy se convierte en referente al ser la primera experiencia de trabajo que beneficia a la población Juvenil de esta localidad

Para la vinculación de los jóvenes al proyecto se tuvo como prioridad a la población en extrema pobreza, desplazados y madres solteras cabeza de hogar, el 49% de ellos viven en las zonas rurales del municipio, en las veredas El Contenido, Palmira, Cerro de Costa Rica, San Jose y la Esperanza.

Comunicación y Diálogo, Fuente de Movilización

Acceso a Oportunidades para Jóvenes de Pueblo Nuevo permitió trabajar en temas de ciudadanía, asociatividad y cultura de la legalidad, logrando con ello, el fortalecimiento institucional al Consejo Municipal de Juventud de Pueblo Nuevo, promoviendo la participación de los jóvenes en las mesas de consulta para la formulación de la Política Pública de Juventud Departamental, en el Acuerdo para la Prosperidad realizado en Montería, y el Encuentro de Veedurías Municipales.

De igual forma, se posibilitó la creación de la Oficina de Juventud y Sistemas de Información, desde donde se lideran todos los procesos e iniciativas juveniles y se busca establecer diálogos con entidades públicas, privadas y de cooperación internacional para el desarrollo de programas y proyectos que beneficien a los jóvenes de Pueblo Nuevo.



La oficina que funciona en las instalaciones de la alcaldía municipal, es coordinada por los 20 jóvenes que conforman el equipo de comunicaciones; quienes han desarrollado habilidades comunicativas y hacen uso de los medios alternativos de comunicación para monitorear y socializar ofertas del interés de los jóvenes.

El pasado 15 de marzo de 2013 se realizó el cierre de este proyecto con un evento simbólico al que asistieron el Alcalde de Pueblo Nuevo, Fidel Mercado González, la Coordinadora de la oficina de Acción Social del Municipio, Gloria Quiroz, los equipos de trabajo de la Fundación Surtigas y la Fundación Restrepo Barco, quienes coordinaron el proyecto, y los jóvenes participantes quienes socializaron los logros más representativos del proceso.

La Fundación Surtigas sigue propiciando la inclusión social en la Región Caribe, sus programas y proyectos están orientados a generar capacidades en los jóvenes, que les permita tener incidencia en los procesos de desarrollo de sus comunidades.